



Siendo las 12:00 horas del día 20-veinte de Abril del 2020-dos mil veinte reunidos en la Sala de Juntas de la Presidencia Municipal, y en cumplimiento al Artículo 44 Fracción I de la Ley de Gobierno Municipal del Estado de Nuevo León, el C. Ing. Crescencio Oliveira Cantú Presidente Municipal y el R. Ayuntamiento Municipal integrado por:

C. Lic. Vilma Maldonado Hinojosa	Síndica Primera Propietaria
C. Claudia Álamo Sepúlveda	Primera Regidora Propietaria
C. Lic. Onberto Herrera Vela	Segundo Regidor Propietario
C. Francisca Morena Chapa Molina	Tercera Regidora Propietaria
C. Lic. Eleodoro Rodríguez Mendoza	Cuarto Regidor Propietario
C. Everardo Ruíz Pérez	Quinto Regidor Propietario
C. Dulce Arely Vela Gómez	Sexta Regidora Propietaria

Para celebrar la Sesión Ordinaria **Acta No. 30**, dando inicio a la sesión el Presidente Municipal C. Ing. Crescencio Oliveira Cantú, bajo el siguiente orden del día:

ORDEN DEL DÍA

- 1. Lista de asistencia.
- 2. Lectura y aprobación del Orden del día.
- 3. Lectura del acta anterior.
- 4. Aprobación del proyecto "Construcción de Parque de juegos infantiles en Colonia del Norte, primera etapa" con Fondos Descentralizados 2019.
- 5. Aprobación de carta de intención de colaboración para la obtención de recursos financieros no retornables, para ejercer hasta la culminación de los proyectos autorizados en la actual administración, donde se autoriza al C.Jorge Hugo Hernández Flores, para que a nombre del municipio gestione Recursos del Ramo 28.
- 6. Aprobación para arreglar las bancas, mesas y chimeneas en el parque recreativo "Crescencio Oliveira Villarreal"
- 7. Aprobación para hacer llegar la luz desde el puente hasta el monumento del caballo.
- 8. Asuntos Generales.

Procediéndose inmediatamente al desahogo del orden del día de la siguiente manera:

PUNTO NÚMERO UNO: LISTA DE ASISTENCIA. El Secretario de Ayuntamiento Lic. Roberto Cantú Hinojosa, tomó lista de asistencia. Encontrándose la totalidad de los integrantes de éste cabildo presentes, por lo tanto, se tiene constituido el Quórum de Ley para llevar a cabo la sesión y con fuerza legal los acuerdos que en ésta se tomen.





PUNTO NÚMERO DOS: LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. El Secretario de Ayuntamiento procedió a dar lectura al Orden del Día, mismo que se puso a consideración de los Regidores, SIENDO APROBADO POR UNANIMIDAD.

PUNTO NÚMERO TRES: LECTURA DEL ACTA ANTERIOR. El Secretario del Ayuntamiento, solicita a los regidores la dispensa de la lectura del acta de la sesión anterior, estando todos los Regidores de acuerdo, **SIENDO APROBADO POR UNANIMIDAD**.

PUNTO NÚMERO CUATRO: APROBACIÓN DEL PROYECTO "CONSTRUCCIÓN DE PARQUE DE JUEGOS INFANTILES EN COLONIA DEL NORTE, PRIMERA ETAPA" CON FONDOS DESCENTRALIZADOS 2019. El Alcalde menciona que los Diputados de PAN le consiguieron un fondo ante el Gobierno del Estado un fondo que se llama Fondo de Infraestructura que es dinero del estado pero a el no se lo dan, esto fue a través de los diputados y consiguieron \$1'000,000 ya se había comentado en una junta anterior, pero el proyecto del parque sale alrededor de \$ 2'500,000 puede costar más si le estas poniendo más cosas, en la primera etapa los puros juegos costaba un poco más de \$800,000, se hizo la barda y todo bien hecho, yo metí el proyecto y me dieron ese \$1'000,000, el Alcalde preguntó a los Regidores si están de acuerdo con este proyecto, a lo que respondieron que sí, SIENDO APROBADO POR UNANIMIDAD. Hay que terminarlo con lo poco que nos sobre aquí o a ver si nos dan otro poquito, porque el proyecto se está haciendo en etapas, falta la electrificación, las lámparas led que este bien protegido, hacer los baños completos, y poner a una persona que se encargue de limpiar el parque, nos regalaron 60 arboles de encino y ya se sembraron unos en el parque de la colonia, otros en el monumento del caballo y otros en la plaza principal, en la plaza de la colonia, también hay que poner aparatos para los ejercicios, pregunto el Alcalde a los Regidores que se vaya terminando en etapas a lo que respondieron que si, SIENDO APROBADO POR UNANIMIDAD. La idea es terminarlo en unos tres o cuatro meses, ahorita tiene candado para que no hagan daños, ahorita he estado hablando con diputados para que nos consigan lo que falta y sea en dos etapas, va a quedar bonito con estacionamiento y se van a poner bordos para que los carros pasen despacio, se está haciendo a través de los diputados porque el Gobernador nos dijo que por el momento se olviden de las obras y se atienda la emergencia del COVID-19. El Regidor Everardo Ruíz Pérez hace mención que el parque está quedando muy bonito, pero no puedes pasar por ahí, ya que el vecino del parque tiene unos caballos y da un olor desagradable, el Alcalde le dice que ya se habló con el señor y se le dijo que ya no puede tener los caballos ahí, si no hace caso se les va a poner multa.

PUNTO NÚMERO CINCO: APROBACIÓN DE CARTA DE INTENCIÓN DE COLABORACIÓN PARA LA OBTENCIÓN DE RECURSOS FINANCIEROS NO RETORNABLES, PARA EJERCER HASTA LA CULMINACIÓN DE LOS PROYECTOS AUTORIZADOS EN LA ACTUAL ADMINISTRACIÓN, DONDE SE AUTORIZA AL C. JORGE HUGO HERNÁNDEZ FLORES, PARA QUE A NOMBRE DEL MUNICIPIO GESTIONE RECURSOS DEL RAMO 28. El Alcalde comenta que se está tratando de bajar recursos federales y nadie ha podido, hasta ahorita nadie ha bajado nada, son puras promesas del mismo gobierno; se ofreció una persona para ayudarnos, nos va ayudar como gestor sin cobrar nada, se metieron10 proyectos en el Congreso de la Unión en al Cámara de Diputados pero ya no funcionó así, nos pasamos a la Secretaria de Hacienda, se metieron todos los caminos rurales, un proyecto de 15,000 horas máquina de diésel, no sabemos que nos vayan autorizar, supuestamente en días pasados me dijeron que el

Solve A. Wela G.





camino a Venaderos y el camino de Charco Blanco a Los Garza ya se aprobó pero para eso se les pide que autoricen esta carta de intención en la que se autoriza al C. Jorge Hugo Hernández Flores, para que a nombre del municipio gestiones los recursos del ramo 28 y que este al tanto de los proyectos y nos avise, pero tiene que tener la carta de intención y como ha estado yendo a México los mismos que están ahí les dicen si hay algo les avisamos, pregunta el Alcalde a los Regidores si están de acuerdo con lo antes mencionado en este punto, a lo que respondieron que sí, SIENDO APROBADO POR UNANIMIDAD.

PUNTO NÚMERO SEIS: APROBACIÓN PARA ARREGLAR LAS BANCAS, MESAS Y CHIMENEAS EN EL PARQUE RECREATIVO "CRESCENCIO OLIVEIRA VILLARREAL" Comenta el Alcalde que en el parque recreativo se están arreglando las bancas, mesas y chimeneas que estaban quebradas con los mismos trabajadores del municipio, solo se esta comprando el material, ya van varias reparadas y se están haciendo unas nuevas, la idea es hacer 3 o 4 chimeneas con bancas, por mes, si se hace así para cuando salgamos va a estar lleno de bancas acabando eso hacemos unos baños, el Alcalde preguntó a los Regidores si están de acuerdo, a lo que respondieron que sí, SIENDO APROBADO POR UNANIMIDAD.

La Regidora Claudia Alamo Sepúlveda, preguntó por la obra del vadito, el alcalde le dice que ese proyecto se terminó y que igual con los trabajadores del municipio se van hacer las entradas del puente, una del lado sur y otra del lado norte, unos muros, hay ponerle iluminación, con recursos de la cuenta corriente, ya que hay muchos nativos de Parás que les gusta visitarlo por la noche, están de acuerdo con eso, a lo que respondieron que sí, SIENDO APROBADO POR UNANIMIDAD.

PUNTO NÚMERO SIETE: APROBACIÓN PARA HACER LLEGAR LA LUZ DESDE EL PUENTE HASTA EL MONUMENTO DEL CABALLO. El Alcalde comentó que su esposa Laurita se dio a la tarea de buscar patrocinadores para este monumento del caballo, tuvo un costo de \$ 200,000, se buscaron 20 donadores de \$10,000 cada uno y se está pagando en efectivo para no pagar IVA, el municipio hizo la base, el arquitecto de Guerrero, Tamaulipas es quien se encargó de eso. El caballo pesa alrededor de 1 tonelada y es de fibra de vidrio, lleva fierro y muchas cosas, el escultor hace el armazón de fierro, luego hace los músculos y luego ya le pone la piel gruesa con pura fibra de vidrio, es un escultor reconocido, este caballo va a durar muchos años, también trae su cabalgante, el Alcalde menciona que otro asunto que hay que tratar, es que se quiere poner la luz en el monumento del caballo tenemos que pagar todo lo que es la base, los postes de la luz del puente hasta el monumento del caballo, se tiene que hacer despacio con el mismo gasto corriente, ya se va a ver alumbrado y puede ir gente por la noche. Se preguntó a los Regidores si están de acuerdo, a lo que respondieron que sí, SIENDO APROBADO POR UNANIMIDAD.

Comenta el Alcalde que en la entrada de Laredo pusieron unos venados de fierro de pura placa brincando la cerca, están más grandes que el tamaño normal, pedí que me cotizara un venado y venada para ponerlos aquí, la venada ya pasó la cerca y el venado está brincando la cerca para también buscar quien coopere, ya sería ponerlo enfrente del caballo o en otro lugar, ya lo vamos viendo más delante.

PUNTO NÚMERO OCHO: ASUNTOS GENERALES. El Alcalde comenta que estemos atentos con todas las medidas de prevención del COVID-19, que en un municipio que tenga 2,000 votantes, si se enferman todos se mueren 200, que el gobierno federal está echando mentiras en los números y a lo mejor el estatal también, sigue narrando que tiene un amigo en el estado de Guerrero que su esposa es doctora y trabaja en un centro de salud y dice

14 B. Vela G.





que ahí la gente no hacía caso en seguir la cuarentena, y me dice que hace como dos semanas se reportaron 510 muertos en Chilpancingo y Acapulco y no sale en el reporte de todo el país, yo lo estuve checando y no salen ese reporte de muertos y esta a 50 metros de la autopista que viene de México Acapulco ahorita ni trailes pasan por ahí, donde pega el virus pega, donde no se cuidan o si sale un brote, el problema es que la gente de entre 20 y 60 años se puede morir, estuvieron analizando unos infectólogos y especialistas en esto, que por que en México hay una taza alta de mortalidad, porque hay mucha obesidad, alta presión y mucha gente que tiene azúcar y no lo sabe porque no se checa por eso aumenta casi el 10% les comento a ustedes para que ustedes le informen a la población a veces hay discrepancia de lo que se informa del gobierno federal y el estatal y los estados tienen razón, en el estado de Nuevo León, he estado en reuniones donde esta el Gobernador, Secretario General de Gobierno, Secretario de Salud y una china (traduciendo) hablando directamente con especialistas de mundo, de como se debe manejar, de como lo han manejado alla, aquí lo que se trata es de que no se enfermen si se enferma uno aquí en el pueblo nos enferman a todos; el Regidor Everardo Ruíz Pérez, comenta que aquí en el municipio las personas si se están cuidando, el problema es de los que viene de afuera aquí al municipio, el Alcalde le comenta que se les ha dicho a las personas que no vengan y se enojan, el Regidor Onberto Herrera Vela dice que si en el puente no los pueden parar, para que no pasen para aca, a lo que el Alcalde le dice que lo Gobernadores, de Nuevo León, Tamaulipas y Coahuila han hablado con el Presidente pero no ha querido acceder a eso, les digo yo que de que sirve que estén checando la temperatura si esta lleno de gente en el puente, en Sabinas Hidalgo se pusieron un poco más estrictos porque el Secretario General de Gobierno pos tiene todo el poder con los policías, ha estado devolviendo gente porque hubo un caso pero ya lo controlaron, es una pandemia le pega a toda la humanidad mientras no haya una vacuna efectiva estamos en el viento, el gobierno dijo que ya abrieran todo, pero el peligro sigue igual o peor tienes que salir con mucho cuidado, que no se suban a los carros que tu andas usando que solo tu esposa y tú se suban y los otros que se vayan en otra troca, con uno que te contamine la camioneta pues se enferman varios, del municipio no se están haciendo viajes solo la ambulancia para urgencias, ya hay caso en el municipio de Herreras que es más chico que aquí, el Secretario de Salud dice que el virus anda en todos los municipios, los fines de semana se viene la gente de Monterrey o de Estados Unidos aquí al municipio, aquí en Parás estaba lleno de gente, en Agualeguas, Cerralvo también, y se esperan brotes del virus, los dueños de los negocios tienen que seguir las medidas de prevención, se han entregado botes de gel antibacterial en las casas y galones de gel en los negocios y los que necesiten rellenar los botes de gel antibacterial pasar al DIF, yo tengo miedo de que haya un brote, porque no se va a poder atender a nadie porque no vas a poder subirlo a la ambulancia porque después se puede contagiar al chofer , por más que se le eche spray o sanitizadores no es suficiente, por eso les recomiendo que les digan a su familiares y a todos que se cuiden, porque si alguien se llega a enfermar no lo vamos a poder llevar, y as lo mejor ni lo van atender en el hospital, el Monterrey en el hospital Muguerza y San José está lleno de personas contagiadas, son personas que pagan gastos médicos, el son dos o tres hospitales que no están atendiendo lo del virus, uno de ellos es el hospital Zambrano, las clínicas del IMSS por urgencias están tratando los contagiados de CORONAVIRUS y por enfrente otras enfermedades.

Tuvimos un almuerzo con el Gobernador y dijo que iba hacer recortes porque el Gobierno Federal no está soltando a tiempo lo recursos adicionales, metió un proyecto para el congreso para modificar el presupuesto de egresos y los municipios de Nuevo León cada años nos dan un fondo de \$500'000,000 entre todos, se llaman fondos municipales y este fondo se reparte de acuerdo a la población, a Parás le tocan \$3'367,343, el área metropolitana se lleva la mayoría, nos dijo que si estábamos de acuerdo que se usara hasta el 50% para el gasto corriente para que un momento dado tuviera el municipio dinero para solventar los gastos para la contingencia, por si bajan las participaciones, lo metieron al Congreso, hicieron muchos recortes en muchas secretarias y a los municipios nos dijeron

A June Tilmed Mee

Dulce of Velan G.





eso que podíamos usar el 50%, nosotros no estábamos pidiendo, en Tesorería del Estado nos dijeron que si no disponíamos de ese dinero se lo iban a dar a otro municipio, entonces agarramos la mitad y lo pusimos en una inversión porque tenemos miedo que nos lo roben de la cuenta como lo otro que nos robaron. Ahora las juntas con el Gobernador no vamos al Palacio de Gobierno, ahora se hacen por videoconferencia, aparecemos todos los alcalde que estamos en línea, ahí mismo hacemos preguntas, porque así? por lo mismo de la contingencia, porque todos corremos peligro, cualquier descuido puedes tener el virus y es muy letal.

Les comento también que el Presidente de la República tiene otras maneras de trabajar, todos los días cambia, y mandó a Nuevo León \$ 4800'000,000 (cuatro mil ochocientos millones de pesos), pero no se los dio al estado, se los dio a la SEDENA para que equipe hospitales, o locales abiertos, centros de rehabilitación para que los llenes de camas y todo lo que se necesitara para la contingencia, incluso los hospitales que se usen para lo del CORONAVIRUS, el problema del CORONAVIRUS te ataca los pulmones, no puedes respirar, están usando muchos medicamentos, otros tratamientos que están usando en Israel están dando resultados, también los que se enferman crían anticuerpos en la sangre y se alivian con el plasma, están haciendo eso también, pero todos corremos el riesgo, hay muchos científicos que están trabajando para conseguir la vacuna. Les pido que ustedes también corran la voz con la gentes sobre las medidas de prevención, el virus es el mismo lo malo de esto es que la obesidad, el estrés, la presión alta, el azúcar te matan si llegas a tener el virus, el municipio está apoyando con despensas, el Gobierno mandó 300 despensas pero están chicas, y de los ahorros que estamos haciendo ya que no se está gastando gasolina como antes, con ese dinero se están comprando despensas, tenemos que dar informe de todo el apoyo que se entrega, por eso se les pide su credencial y tomarle fotos, y las facturas que vaya todo bien especificado en la cantidad de productos, etc. Ya hemos entregado dos despensas durante este tiempo de la contingencia, aquí en el municipio y en comunidades, se han entregado en general a todas las personas.

El Alcalde menciona que como les había comentado anteriormente, verbalmente de que nos hackearon una cuenta del municipio, el Banco nos dice que fuimos nosotros, fuimos a la CONDUCEF, el Procurador de ahí, nos dijo que mínimo son 3 personas las que diariamente presentan estas quejas de que les quitan el saldo de sus cuentas, le dijo al representante del banco que el municipio va a meter una demanda en un Juzgado federal, nos comentó que puede ser en un juzgado estatal pero los federales son más rápidos y tienen acciones más severas si no asisten a las audiencias, tiene 20 años de ser Procurador, ha sido en Puebla, Coahuila y Nuevo León, nos comentó que todos los casos se ganan solo que tienes que demandar y estamos apurados por que ahí había una partec de dinero que era de obra y venia etiquetado \$ 1'900,000 (un millón novecientos mil pesos). la clave que usaron para sacar el dinero es de Tamaulipas, no es de Nuevo León todo está bien comprobado, para sacarlo le dieron de alta a una persona y en una cuenta de HSBC como 15 0 vente días antes y luego se acabaron el dinero y no mandaron correo ni usaron la clave del banco del estado, tenemos que seguir insistiendo y seguir con la demanda, como quiera el estado y diputados nos ayudaron para que saliéramos con lo del aguinaldo y todo eso. Es el primer municipio en Nuevo León que pasa eso en Puebla casi a todos los municipios les pasa esto, tenemos que estar bien abusados, ya el dinero no está seguro en los bancos. Todo esto se presentó la denuncia ante el CODE y posteriormente en la CONDUCEF.

La Regidora Francisca Morena Chapa Molina, comenta que le han hecho saber que exponga esta petición, que a la entrada de Agualeguas hay una noria que tiene para llenar tanque de agua y que se necesita aquí en Parás una noria de esas, el Alcalde comenta que ha puesto dos una en el rio y otra por el libramiento pero las dos se secaron, las deje equipadas y ahora que entré nuevamente ya no tenían bomba, vamos aprobar a ver si jalan

Telme Millone to

Sulce A. Vela G.





Admon. 2018-2021

cualquiera de las dos, a lo mejor ahorita si tiene agua porque el rio tiene agua pero si hace falta, y están equipados con luz, voy a checar si da agua el pozo, el Regidor Everardo Ruíz Pérez, hace mención que una noria estaba contaminada, el alcalde le dice que no está contaminada es que no les puedes echar agua a la alberca porque sale amarilla por el material de barro que hay abajo por eso se le echa agua potable a la alberca, pero vamos a revisar uno está en la orilla de la alberca, uno más atrás y el otro que está por fuera en el camino engravado, como que era un laguna pero se secó, voy a checar con mi cuñado Corando Treviño en el terreno que tiene por la fábrica, ahí tiene una noria a ver si nos da chanza de sacar de ahí ya que se viene una seca espantosa si no llueve.

El Regidor Everardo Ruiz, comenta al Alcalde que la ayuda que le da a las viudas que la Sra. María del Refugio Cortés no recibe esa ayuda, que si podrían ayudarle con ese apoyo ya que ella solo se mantiene con las costuras que hace y si necesita la ayuda, el Alcalde le comentó que va a checarlo, si no está recibiendo para ayudarle.

El Alcalde pregunta a los Regidores si tiene algún comentario o algún punto que quisieran mencionar, a lo que respondieron que no.

Sin otro asunto que tratar, siendo las 12:40 horas del día 20-veinte del mes de abril del 2020-dos mil veinte el Alcalde, dio por terminada la sesión.

> Ing. Crescencio Oliveira Cantú Presidente Municipal

PRESIDENCIA MUNICIPAL

Admón. 2018 - 2021

Lic. Roberto Cantú Hinojosa Secretario del R. Ayuntamiento Lic. Vilma Maldonado Hinojosa Síndica Primera Propietaria

C. Claudia Álamo Sepúlveda Primera Regidora Propietaria

Lic. Onberto Herrera Vela Segundo Regidor Propietario

C. Francisca Morena Chapa Molina Tercera Regidora Propietaria

Lic. Eleodoro Rodríguez Mendoza Cuarto Regidor Propietario

C. Everardo Ruíz Pérez Quinto Regidor Propietario C. Dulce Arely Vela Gómez Sexta Regidora Propietaria

A. Vela G.